

# 憲法審査会レポート

2025-5-16

No. 55

編集：平和フォーラム

## 今週は衆院憲法審査会幹事懇のみ開催

5月15日に開催された衆議院憲法審査会の幹事懇談会では、自民党の船田元・与党筆頭幹事が憲法改正原案条文案を起草する委員会の設置を提案しましたが、立憲民主党の武正公一・野党筆頭幹事は応じませんでした。

### 【マスコミ報道から】

#### 衆院憲法審 幹事懇談会 自民の起草委設置の提案に立民 応じず

<https://www3.nhk.or.jp/news/html/20250515/k10014806701000.html>

“衆議院憲法審査会の幹事懇談会が開かれ、自民党は憲法改正原案の条文案を起草する委員会の設置を提案しました。これに対し、立憲民主党は立法事実はないとして応じられないという考えを示しました。”

#### 自民、起草委設置を提案 衆院憲法審、立民は反対

<https://www.jiji.com/jc/article?k=2025051500975&g=pol>

“船田氏は記者団に「場合によっては（改憲に前向きな）5党派での起草協議会を憲法審とは別の場所で作ることで対応せざるを得ない」と述べた。一方、憲法審の枝野幸男会長（立民）は「何をしたいと起草委員会と言うのか意味が分からない。起草委員会にこだわると破裂する。全部審査会が止まる」と否定的な見解を示した。”

#### 自民・船田氏、憲法改正の起草委提案 立憲は「あり得ない」と一蹴

<https://www.asahi.com/articles/AST5H31YMT5HUTFK00GM.html>

“全会派による起草委員会の設置をめぐるっては、昨年4月の岸田政権のもと、自民の中谷元・与党筆頭幹事（当時）が提案したが、実現しなかった。少数与党の国会で、実現可能性はさらに低い。”

#### 憲法改正、自民が起草委設置提案も実現見通せず 反転攻勢へ前向き5党派が再結束

<https://www.sankei.com/article/20250515-IESQJOOIJ5KCLMY7VKE6BBSNI4/>

“…5党派は今後、以前のように意見をすり合わせた上で衆院憲法審に臨む方針だ。昨年の衆院選で自公両党が少数与党に陥って以降は枝野氏と船田氏、武正氏の3者協議で運営方針が決定し、「2対1」による立民主導が目立っていた。”